
ASSEMBTII GENIRAII DU 11/08/2012

Extrait du Rapport moral
Bienvenue à vous tous Mesdames et Messieurs adhérents,

donateurs. bienfaiteurs de notre association.
Je sollicite vos encouragements sous forme d'applaudissements
pour les bénévoles actifs sans lesquels nous ne serions rien.
J'en profite pour remercier de leur présence notre Maire Gérard
Agam, notre Conseiller Général Jean Paul Raynal, ainsi que notre
Conseiller Régional Denis Ferté.

Nous allons comme d'habitude vous rendre compte de l'année
écoulée, bien que certains éléments aient été portés à votre
connaissance par le bulletin 2012 dont [a parution et la distribution
ont été avancées.

Nota : notre conseil d'administration a décidé que cette assemblée
générale se déroulera dorénavant le samedi afin de ne pas gêner
les nombreuses activités festives dominicales.

Pour 2012 notre reconnaissance (travaux de restauration en
centre bourg) se concrétise avec la remise d'une sérigraphie
numérotée d'une aquarelle de Claude Nicaud à M. et Mme Laffont
de Coulonges, pour le ravalement de leur maison située à l'angle
du Boulevard Bénet et de la rue Rives-Valat.

Retoumons aux sources de notre association dont la volonté
des fondateurs était clairement exprimée :

Voici la citation de l'article no I qui en définit le but :

« La société a pour but principal la protection des sites et
monuments, mais en raison même de son caractère, son action
peut s'étendre aux questions d'histoire, d'archéologie locale, de
préhistoire, d'iconographie et de tous autres faits documentaires
et même liltéraires, se rapportant à l'ancienne juridiction de
Saint-Antonin et de sa région » .

Ce rappel m'a semblé nécessaire par sa clarté et sa concision,
car c'est I'atteinte de ce but qui dicte et anime nos travaux.

Au fil des ans nos prédécesseurs ont travaillé dans tous ces
domaines avec une prédilection pour la spéléologie (dont nous
n'avons plus de représentant), l'archéologie locale, la mise en
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valeur de notre bourg (pardon André : notre ville), puisque la
Société et le syndicat d'initiative ne faisaient qu'un.

La mémoire des anciens, l'anecdote villageoise, des récits ou
contes en occitan, sont venus varier nos bulletins ; puis les textes
historiques (avec Georges Julien entre autres) éclairèrent le riche
passé de notre village et le mirent en valeur (en particulier le recueil
des recherches de Jean Donat édité en 2007).

Le second but de la fondation de notre association était par le
biais de notre bulletin annuel. d'établir ou de maintenir un lien
affectif entre Saint-Antonin et sa nombreuse diaspora.

Cette volonté de donner, à tous ces SlAntoninois ayant dû
quitter la terre de leurs ancêtres, des nouvelles de tout ordre sur leur
petite patrie, a été maintenue et pérennisée, ce qui fait le charme de
notre revue pour le plaisir de ses lecteurs. Nous espérons ainsi leur
donner envie de revenir au Pays.

Parlons donc « patrimoine », terme très usité de nosjours pour
ne pas dire « mis à toutes les sauces » en langage populaire. Voici
le rappel de nos occupations, je devrais dire préoccupations :

1o Le << Couvent des Génovéfains )) que nous devrions
appeler Maison Canoniale, puisque construite par et pour des
chanoines, et bâti tel un hôtel particulier parisien. L'occupation par
les services publics de ces locaux (splendides et restaurés déjà en
1979), depuis plus de 250 ans, l'a sauvé dès 1790, d'une possible
destruction. Notre position a été claire :

- occupation : oui
- restauration : bien sûr, mais en respectant toute l'architecture

interne de ce lieu. La municipalité nous associe maintenant à
ses démarches et nous la remercions pour tous les efforts et
modifications apportés suite à nos demandes.

20 Le Musée : notre Maison Romane doit redevenir le « phare
touristique » de notre cité, n'oublions pas la richesse sculpturale de
la façade (côté Halle), si bien mise en exergue avec la plaquette
photos réalisée par Gerhard et Karin Bosinski.
Une esplanade bomée, devant, devrait limiter le stationnement
automobile en toutes saisons, sans gêner l'installation foraine du
dimanche matin. Des travaux ont été annoncés : réfection des
vitrages Est (verres et plombs).

30 Les collections de S.A.V.S.A. : Notre reconnaissance aux
gestes des généreux donateurs reste constante. La gestion non
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effectuée de toutes ces pièces, la disparition de notre si dévoué
conservateur bénévole Henri de Lastic et l'entassement dans des
locaux inadaptés, ont généré la réaction de tous : association,
commune, D.R.A.C., Pays Midi-Quercy, Conseil Régional,
autorités départementales.

La D.R.A.C. a trouvé une solution qui apportera solidité et
cohérence aux travaux d'inventaire. (arl.. 20 de nos statuts
préconise la cession obligatoire à une collectivité locale ou
départementale).

Après en avoir délibéré, notre conseil d'administration, sur les
conseils et avis de Mr Schaettel, Responsable des musées en Midi
Pyrénées, s'est prononcé pour une cession de la gestion et de la
présentation au public des collections dont nous sommes
propriétaires. Cette convention a été concrétisée par un contrat
trentenaire, approuvé et signé par les deux parties: la Mairie et
notre association.

Donc, relèvent des soins communaux :

- Etudes, conservation et enrichissement des collections.
- Accessibilité au plus grand nombre de publics.
- Conception et mise en æuvre d'actions d'éducation et de

diffirsion visant à assurer (( l'égal accès de tous à la culture ».

Quelques informations patrimoniales intéressantes :

- Etude de la création en centre ville d'un circuit touristique et
culturel matérialisé par des panneaux (7 ou 8). L'offrce du
tourisme en est le maître d'æuvre.

- Transfert pour le printemps 2013 de l'oflice du tourisme, rue
de la Pélisserie, dans les locaux acquis par la commune (ex
quincaillerie Pérégo).

- Restauration annoncée d'une maison du XIIIè'' siècle face
à I'ex hôtel du Prince Noir ou maison Bonnafous-Murat.

- Demande du pays Midi Quercy d'être labellisé Pays d'Art et
d'Histoire, avec toutes ses répercussions touristiques, gages
d'une mise en valeur professionnelle sous conûôle de la
D.R.A.C. Midi Pyrénées.

Enfin, toujours dans le cadre de sauvegarde de notre
patrimoine villageois, j'insiste à rappeler le travail bénévole de
l'équipe qui ouvre, entretient, restaure nos magnifiques chemins
cofirmunaux, et parfois le petit patrimoine rural. Merci à tous.
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Kapport d'activité 2OL2
Par JrÊl Rouet

I - Nos actions continues
. L'atelier d'occitan médiéval est toujours animé par André

Mgnoles, tous les mercredis de I 0 h. à 12 h. dans la salle de
consultation des archives (Salte Julien).

. Les randonnées pédestres ont lieu les troisièmes dimanches
du mois sous la direction de Frédérique Fichet autour de St Antonin.
Rendez-vous Place du Pradel à l4 h. pour une ballade d'environ 3

heures.

. Les randonnées découvertes. Après l'essai réalisé l'année
précédente, nous avons reconduit ces randonnées gratuites enjuillet
et aout. Elles permettent, pilotées par Frédérique Fichet, de
découvrir notre commune tous les mardis matin de 8 h.30 à I I h.30.

. L'entretien des chemins de petites randonnées (PR).

Pierre-Noël Frileux et

Jean-Louis Lagarde
encadrent et animent
ce groupe tous les
mardis matin (été
comme hiver) de 8 h. à
l2 h. 30.

> Ce qui a été ré ouvert:

Le lavoir de Combélous :

Octobre 201 I Mars 2012

I6



Le chemin de Servanac - Véçy - Les Granges.
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> Projets pour cette année :

Dégager un Patus à Sainte Sabine

Ouvrir le chemin communal parta du point de vue de
Bône jusqu'à la route D I I 5 (ancienne voie ferrée) au
niveau du «Saut du loup» et passant par la stèle du
«Vinchet» (route de St Antonin à Montricoux).

Dégager et mettre en valeur une lavogne et un puit ancien
à coté de Tabarly sur le PR 12

. L'atelier de reliure'.

Sous les directives d'André de Ravignan, 7 à l0 personnes animent
cet atelier et ont restaurées 28 volumes en 201I et 22 en 2012. Il
faut citer une superbe remise en état d'un Larousse encyclopédique

en deux volumes datant
de 1870 et un très
précieux «ln Quarto»
des æuvres d'Amboise
Paré datant de 1853.

Avant et après
restauratlon
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Un certain nombre de matériaux de récupération seront les
bienvenues tels que Feuilles de papier Vergé, Bristol (A4), restes de
cuirs et peaux, vieux poids de type balance Roberval (200 g, 5009,
I kg.), vieux fers à repasser en fonte, anciens outils d'activités
professionnelles (cisaille, matériel de dorure, etc.), enfin chiffons
(anciens torchons, vieux draps, etc.). Contacter M. de Ravignan
pour effectuer ces dons.

. Les cours d'occitan:

Deux cours les vendredis de l'année scolaire - de l0 h. à 12 h. pour
les débutants et de 13 h.30 à 15 h. pour les non débutants.

Ces cours ont lieu dans l'ancien hospice au dessus de la poste et
sont animés par Muriel Vemiere de l'association I.E.O. du Tam &
Garonne.

Les permanences sur le
marché nous permettent un
contact direct avec nos
adhérents tous les dimanches
matins dejuillet et aout. Pour
la première fois, nous avons
ouvert le musée gmtuitement
pendant ces permanences.

2 - Nos âctions externes.
. Le Musée:

M. Schaettel, que nous avons reçu en janvier 2012 nous adonné de
nombreux conseils, notamment concernant l'inventaire (déjà prévu
par la commune), la gestion des collections dont nous sommes
propriétaires, etc.

. Les archives:

Une réunion entre la Mairie, les archives départementales (Mme
Marouzeau) et notre association a permis à Georges Cosnier de
définir des lignes directrices concemant le transfert de certaines
pièces à Montauban et le maintien d'autres à St Antonin.

. Le couÿent des Génovéfains:

Deux lettres vous ont été adressées, la pemiére en novembre 201I
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expliquait les tendances du projet d'alors et suscitait de notre part

un certain nombre de points de désaccord, puis une deuxième lettre

datée de juin 2012 montrait que le projet évoluait dans le bon sens!

. L'accueil des groupes:

> Le 13 avril 2012, nous recevions

avec la municipalité et piloté par Gerhard

Bosinski I'association allemande
«Obermaier» qui découvrait l'abri de

Fontalés grâce à l'aimable participation et

accueil de Mme et M. Caubel,

propriétaires des lieux.

> Le 9 juin, c'est «la

société des sciences,

arts et belles lettres du
Tarn» que nous
recevions et pilotions
dans St Antonin. Cette

rencontre a pu se faire
grâce à la mise à notre

disposition du Temple car la salle des congrès était occupée par les

élections législatives. Nous remercions le conseil presbyéral pour

son accueil.

> Le 22 septembre, nous avons hébergê la joumée d'érude de

«la Fédération historique des sociétés de Midi-Pyrénées» dont le

sujet était «la conservation du patrimoine».

. Les conférences:

> Le 19 août, M. Serge Robert nous a présenté les fouilles

archéologiques effectuées sous la Place des Moines (ancienne

abbaye).

> Le 4 août, Mme Dominique Brulé nous a rappelé que

Thomas Merton a vécu à St Antonin.
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. Le Salon d'art contemporain'.

Il a accueilli quarante artistes présentant
environ 200 æuvres. Comme chaque
année il a connu une bonne
fréquentation et un grand succès qui
dépasse largement les ftontières de
notre commune et deviens ((un

incontournable» en Midi-Pyrénées.

3 - Les publications:
. Le bulletin 2012:

Publié en juin, il a été distribué et envoyé à nos adhérents àjour de

leurs cotisations. Il comporte 72 pages et accueille toujours toutes

nouvelles ou hisloires de notre patrimoine.

. Le guide de petites randonnées (PR)

Il a été revu et amélioré en prenant en compte différentes
remarques. C'est ainsi que pour chaque circuit a été ajouté le temps

de marche, la longueur et le dénivelé.

Des variantes (non balisées) ont été ajoutées, par exemple le lavoir
de Combélous.

Enfin son prix est inchangé.

. Les Comptes consulaires Tbme II
Le tome I nous présentait les comptes de 1325 à 1363, le tome II
nous fait découvrir les comptes de 1376 à 1453 et cela grâce au

travail du goupe Occitan médiéval et d'André Vignoles.

. Le site Internet:

Pour des raisons techniques il a changé d'adresse; la nouvelle est:

www.amisduvieuxstantonin.org
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4 - Les félicitations:

Ne bénéficiant plus du pouvoir d'attribuer la
médaille de la ville pour récompenser les
travaux de restauration des maisons intra-
muros, nous y avons substitué une ceuvre

originale de Claude Nicaud que nous
remercions chaleureusement.

Chaque sérigraphie est numérotée et signée de
la main de l'artiste.

. Nous avons félicrté Mme et M. Lalfont de Coulozges pour la
mise en valeur de la maison sise 36 avenue du docteur Paul Benet.

.Exceptionnellement nous
revenons sur la médaille de
l'année dernière remise à Mme et
M. Van Schaik qui ont restauré le
«Lion d'oo> et particulièrement son
enseigne.

Ce rapport est terminé et les activités ne manquent pas. Notre
association fidèle à ses statuts veille pour que notre patrimoine soit
respecté et mise en valeur.

A l'année prochaine. . .
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Aqaarelle dz St. Antonin par Owen Merton

Lhncienne Auberge .Au Lion d'Or,
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Procès-verbal de llssemblée
Générale du 11 août 2OL2

Le samedi I I Août 2012 l'Assemblée Générale annuelle de

l'association « Société des Amis du Vieux St Antonin et de sa

Région en Rouergue, Quercy, Albigeois » s'est tenue dans la salle
des Congrès de la Mairie de Saint-Antonin, sous la présidence de
Pierre PRIEUR.

Y assistaient : M. Gérard AGAM, Maire, M. Jean Paul
RAYNAL, Conseiller Général et M. Denis FERTE, Conseiller
régional.

Le nombre de membres présents ou représentés est de 101.

Le Président ouvre la séance à 17 h 00 et, après un mot de
bienvenue. rappelle l'ordre du jour :

. Désignation du président de séance et du secrétaire,

. Rapport moral,

. Rapport d'activité,

. Rapport financier,

. Vote pour le renouvellement des membres du Conseil
d'Administration,

. Questions diverses.

Désignation du président de séance et du secrétaire :

Piene PRIEUR est désigné comme président de séance et Annie
VERDEILLE est désignée comme secrétaire chargée de rédiger le
procès-verbal de la réunion.

Rannort moral :

Pierre PRIEUR donne lecture du rapport moral dans lequel il
rappelle le but essentiel de notre association ainsi que les travaux
préms au couvent des génovéfains.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

Raoport d'activité :

Joël ROUET, Vice-président de l'Association présente le
rapport d'âctivité.

Il est ensuite procédé à la reconnaissance des travaux de
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restauration à M. et Mme de COULONGES récipiendaires pour la

rénovation des façades de leur maison boulevard Benet.
(Sérigraphie numérotée d'une aquarelle de Claude NICAUD).

Le rapport d'activité est adopté à l'unanimité.

RaoDort financier l

Jean Louis LAGARDE, Trésorier, présente le compte de
résultat et le bilan de l'exercice 201 l. Le compte de résultat fait
apparaître un excédent des produits par rapport aux charges de
2.344,65 €uros. Le bilan au 3l décembre 2011 présentait un total
de 47.1 19,77 €uros.

Le rapport financier est adopté à I'unanimité.

Renouvellement du mandat des membres du Conseil
d'Administration :

Jean Louis LAGARDE et Pierre PRIEUR acceptent de
continuer avec nous et je vous demande de confirmer l'arrivée
d'Edouard VIGNALS qui se présente. Vous voudrez bien leur
accorder volre soutien et vos voix.

Pendant le vote des adhérents Joël ROUET a présenté un hlm
sur la restauration du four de Montpalach par I'A.P.I.C.Q.
représentée ce jour par son président Jean NABOULET.

Le vote s'est déroulé à bulletin secret, sous [a tutelle des 2
ASSESSEUTS:

Messieurs COSNIER et BRIAN. Le nombre de votants est de

l0l dont 60 pouvoirs.
Au moment de l'ouverture et des questions diverses le Maire,

Gérard AGAM a évoqué notre cité après avoir exprimé sa

satisfaction pour le déroulement de notre assemblée générale.

Ont obtenu :

. Jean Louis LAGARDE l0l Voix réélu

. Pierre PRIEUR

. Edouard VTGNALS
l0l Voix réélu
92 Voix élu

La séance s'est achevée vers 19 heures et les participants
ont été invités à se diriger vers le pot amical où les

adhérents sont heureux de se retrouver et aborder l'avenir
de notre village et de l'association.

La Secrétaire de séance

Annic WRDEILLE
Le Président de séance

Piene PRIEUR
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